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Zusammenfassung

        

          
Ziel: Die Darstellbarkeit von Perfusionsmustern in fokalen Leberläsionen mit der nativen und signalverstärkten (Levovist®, Schering AG), amplitudenmodulierten Farbduplexsonographie wurde verglichen. Methodik: 21 Patienten mit fokalen Leberläsionen wurden dopplersonographisch vor und nach Applikation des Signalverstärkers untersucht. Ergebnisse: Nach Signalverstärkerapplikation waren in Leberläsionen, die nativ kurzstreckige Gefäßanschnitte aufwiesen, längere Gefäßverläufe darstellbar. HCs zeigten multiple, zentrale kleinkalibrige Arterien. Venen waren randständig in Metastasen nachweisbar. Zuführende Arterien waren in 1/2 Hämangiomen mit Gefäßnachweis und in einer FNH darstellbar. Schlußfolgerung: Die amplitudenmodulierte Farbduplexsonographie nach Signalverstärkergabe stellt Gefäßmuster fokaler Leberläsionen besser dar als die native Doppler-Untersuchung.


      
        
Summary

        

          
Purpose: Morphology of focal liver lesions was studied by power Doppler. Plain images and images after i.v. application of galactose-based microbubbles (Levovist®, Schering AG) were compared. Methods: 21 patients with focal liver lesions were studied by power Doppler before and after application of the signal enhancer. Results: In lesions that showed short pulsations in plain studies, vascular structures were visible after application of the signal enhancer. In hepatocellular carcinomas, multiple arteries with small diameter became visible. Peripheral veins were detected in metastases. A large feeding artery was detected in 1/2 haemangiomas with flow and in a focal nodular hyperplasia. Conclusion: In comparison to plain amplitude-modulated colour-coded duplex ultrasound, vascular patterns of focal liver lesions were more clearly visible after injection of a signal-enhancer.


      

Schlüsselwörter:

Ultraschall, Kontrastmittel - Ultraschall, Signalverstärkung - Ultraschall, Doppler-Untersuchungen -Lebertumoren - Leber, Ultraschall
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